
MTV Vechelade 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
vom  03.02.2023

1. Begrüßung - Feststellung der Stimmberechtigten – Gedenken 
der Verstorbenen

2. Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022

3. Berichte der Spartenleiter (innen) und der Sportwartin

4. Kassen- und Prüfungsbericht 2022
Wahl eines 2. Kassenprüfers

5. Bericht des Vorstands

6. Anträge

7. Ehrungen

8. Verschiedenes 

1



Je ein Exemplar liegt im Aufenthaltsraum der Sporthalle und im 
Vereinsheim aus.

1. Begrüßung - Feststellung der Stimmberechtigten – Gedenken der 
Verstorbenen

Am 03.Februar 2023 fand ab 19.10 Uhr die Jahreshauptversammlung des MTV Vechelade im 
Vereinsheim statt. Der Vorsitzende stellte fest, dass 39 Stimmberechtigte anwesend waren.

Von unseren Ehrenmitgliedern waren Alfons Scholz, Gundi Kneisel, Wolfgang Ponwitz und Hermann 
Heine anwesend. 

Der Ortsbürgermeister Vechelde/ Vechelade, Olaf Marotz, war ebenfalls anwesend.

Die Mitglieder gedachten der Verstorbenen: Bernhard Gennermann
                                                                       Dieter Tegtbuer

2. Protokoll der JHV 2022

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2022 wurde mit 34 Stimmen  Ja-Stimmen und 5 
Enthaltungen genehmigt.

3. Berichte der Spartenleiter (innen) 

Die Berichte der einzelnen Sparten sowie der Bericht der Sportwartin sind als Anlagen 
diesem Protokoll beigefügt.

4. Kassenbericht 
Prüfungsbericht 

Steffi Keune

Den Mitgliedern der Jahreshauptversammlung liegt schriftlich ein Einnahmen- und 
Ausgabenbericht für das Rechnungsjahr 2022 vor. Steffi Keune erläutert die einzelnen 
Einnahme- und Ausgabepositionen. Der Kassenbestand per 31.12.2022 beträgt 3.484,00 €.

Die Unterlagen über Gewinnermittlung nach § 4 Abs. 3 EStG vom 1.1. - 31.12.2022 für das 
Vereinsheim wurde allen Teilnehmern ausgehändigt. Der Bericht ist als Anlage diesem 
Protokoll beigefügt

Die Kassenprüfung hat am 18.01.2023 durch die 1. Kassenprüferin Ira Schwarzenberg und 
durch die 2. Kassenprüferin Monika Pech stattgefunden.
Die 1. Kassenprüferin Ira Schwarzenberg bestätigt, dass die geprüfte Kasse in jeder 
Beziehung einwandfrei geführt wurde und beantragt die Entlastung der Kassenwartin. 

Die Entlastung wurde mit 38 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erteilt.

Die 2. Kassenprüferin Monika Pech rückt als 1. Kassenprüferin vor. Als 2. Kassenprüferin für 
das Jahr 2023 wurden Gundi Kneisel und Ute Wildschütz vorgeschlagen.
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Gundi Kneisel wird mit 28 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen gewählt und 
nimmt die Wahl an.

5. Bericht des Vorstandes

Der 1. Vorsitzende trägt den Bericht des Vorstands vor.

Der Bericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt. 

Das dienstälteste Ehrenmitglied Alfons Scholz stellt den Antrag auf Entlastung des 
Vorstandes.
Der Vorstand wird mit 34 Ja-Stimmen und 5 Enthaltungen entlastet.

6. Anträge

Es wurden keine Anträge eingereicht. 

7. Ehrungen

Die silberne Ehrennadel für eine Mitgliedschaft von 25 Jahren erhalten
- Dieter Brökelmann
- Marianne Jagelitz
- Heike Nittmann
- Jürgen Will

Die goldene Ehrennadel für eine Mitgliedschaft von 40 Jahren erhalten
- Manfred Hess
- Karin Wachowiak

Bis auf Manfred Hess sind alle zu Ehrenden anwesend.

9. Verschiedenes

- Der Vorsitzende gibt Termine für Veranstaltungen bekannt.
- Beim Sport- und Familienfest sollen sich alle Sparten darstellen.
- Es wird ein offenes Volleyballturnier draußen auf dem Sportplatz geben.
- Alle Termine werden über die Schaukästen, die Website und ggf. Zeitung 

bekanntgegeben.
- Der Vorsitzende weißt darauf hin, dass die Vorstandssitzungen grundsätzlich 

öffentlich und Zuhörer willkommen sind.
- Die Hallenheizung ist defekt. Mit einer Reparatur wird frühestens Ende März 

gerechnet.
- Bei Punktspielen Tischtennis müssen die Gegner informiert werden, wenn die 

Temperatur in der Halle unter 19 Grad. 
- Die Kommunikation mit der Gemeinde läuft schleppend. Es liegt z.B. noch ein Antrag 

von 2021 zur Genehmigung bei der Gemeinde vor.
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- Alfons Scholz dankt dem Vorstand für die Veranstaltung, die zu Ehren der Mitglieder, 
die eine 75-jährige Vereinsmitgliedschaft nachweisen können, durchgeführt worden 
ist.

Die Jahreshauptversammlung endete um 20.34 Uhr.

Im Original gez. Jonas Maus            im Original gez. Frank Hollstein
             ________________________       ___________________________
          1. Vorsitzender  2. Vorsitzender 

Im Original gez. Petra Hollstein-Böttcher
_________________________________________

Protokollführerin JHV 2023
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Bericht Sportwartin für das Jahr 2022 

 

Liebe Vereinsmitglieder und Aktive, liebe Ü-Leiter und Leiterinnen! 

Ich möchte euch einen kurzen Sport-Abriss über das vergangene Jahr geben. 

Wir konnten, wenn auch recht kurzfristig in 2022 wieder ein Familienfest – welches unter 

dem Thema Familien- und Sportfest lief – stattfinden lassen. Am 02. Juli war es dann in der 

Tat soweit, dass die Aktion starten konnte. 

Es waren je 6 Stationen draußen und drinnen im Angebot, welche sehr gut angenommen 

wurden und unsere Hoffnung nicht nur erfüllte, sondern weit überboten hat. Der 

turnerische Aspekt in der Halle  – worüber ich mich ganz persönlich gefreut habe – wurde 

wie gehofft durchweg positiv und mega gut besucht angenommen. Königsdisziplin und letzte 

Station war der Bocksprung. Es gab einige Kinder, welche zu Beginn vor mir standen und 

sagten, das kann und traue ich mich nicht…haben zum Ende des Tages Stolz sagen können 

ich „habe es geschafft“!...oder „traue mich drauf zu sitzen“! Der Versuch das Familien- mit 

einem Sportfest zu koppeln war ein Versuch und hat hingehauen. Jeder TN (ob jung oder 

älter) hat bei der Siegerehrung eine Medaille bekommen und wurde persönlich aufgerufen. 

Immer gerne genommen die Hüpfburg…dieses Mal in der XL-Version….auch das Mittelalter 

hatte Spaß damit. 

Ausblick für 2023…Wiederholung und ausbaufähig, was den Sport betrifft. Save the Date: 

24.Juni 2023. 

Unsere Tanzmäuse unter den Ü-Leiterinnen Christina und Jenny hatten am 

Kindernachmittag beim Volksfest – welches nach der Corona-Durststrecke wieder auf die 

Beine gestellt werden konnte - ihren großen Auftritt. Die Mädels haben fieberhaft geübt und 

es hat sich gelohnt…sowohl der Choreo´s als auch der Mitmach-Part wurde dankend 

angenommen und mit Applaus belohnt! 

Die bunt gemischte ältere Mädels MTV- Tanzgruppenbesetzung, knapp ü 18 hat, wie ich sehr 

lobend sagen möchte, am Freitagabend beim Volksfest einen durchaus vorzeigbaren Auftritt 

hingelegt. Die Mädels waren echt klasse und haben, egal ob Montagabend um 22:00 oder 

Sonntagmorgen um 10:00 Uhr mitgezogen…natürlich ist auch das ein oder andere 

Motivationssektchen geflossen…versteht sich von selbst  

Der Gemeindestaffel-Lauf am 25.09.hat auch mit Teilnahme des MTV Vechelade 

stattgefunden. Wir haben zwar nicht auf dem Siegertreppchen gestanden..aber der 

olympische Gedanke zählt…auch auf Grund der Tatsache, dass bis 2 Tage vor Startschuss die 

Teilnahme mangels Masse gefährdet schien! Da aber einige unserer Helden des Tages 

mehrere Strecken gelaufen sind…konnte die TN gesichert werden. 

Letzte sportliche Veranstaltung des Jahres war das Volleyball-Turnier für Jedermann…hier 

stand der Spaß im Vordergrund und der obligatorisch gemütliche Ausklang. 



Die einzelnen Sparten berichten in ihren eigenen Berichten über ihre Meisterschaften und / 

oder sonstige Teilnahmen an Veranstaltungen. 

Auch weitere, vor Corona selbstverständliche Veranstaltungen, wie Osterfeuer, 

Maibaumfest konnten wieder aufleben. 

Überblick der Sportgruppen:  

Gleich vorne weg….in 2023 haben wir einen Anstieg der Mitglieder verzeichnen können. 

Unsere Hallenbelegung ist gut und bietet kaum noch Platz für weitere Angebote. 

Kinderturnen: 

Im Angebot 5 Gruppen von Vater-Kind bis Alter 5-7 Jahren mit 6 Hallenzeiten. Die Gruppen 

sind recht gut bis gut besucht, teilweise mit Wartelisten. Der Start für Bewegung und 

Körpergefühl startet in den Vater-Kind bzw. Eltern-Kind-Gruppen und soll in den folgenden 

Gruppen aus- und aufgebaut werden. 

Kindertanzen: 

Hier haben wir 2 Gruppen. Einmal die Mini´s 3 bis 6 Jahre mit derzeit 23 Kids, 3 

Schnupperkinder und kleiner Warteliste. Es gehören hier 70 Lieder für Tänze, Spiele zum 

Portfolio welche die Kleinen auch unter zu Hilfenahme von Tüchern, Zeitung, Luftballons etc. 

zum Tanzen, Bewegen und Mitmachen motivieren. 

Die Midi´s 6 bis 12 Jahre bestehen z.Zt. aus 22 Kindern…ergo ergeben sich 3 Plätze im 

Angebot. Mittlerweile konnten uns sind ca. 20 Tänze erarbeitet worden…welches respektvoll 

anzuerkennen ist. Die Tänze haben unteranderem den Zweck der Aufwärmung, Dehnung 

und natürlich des Tanzens an sich. Die Konzeption von Christina und Jenny begrenzt sich 

nicht nur auf Tanzen, sondern auch auf Forderung und Förderung des Selbstbewusstseins 

und der Körperwahrnehmung und –Stabilität. Die Kinder bringen immer mehr ihre eigenen 

Ideen und Vorschläge in die Stunde und Choreo´s mit ein, sodass für 2023 einiges in der 

Umsetzung ist. 

Krav Maga: 

 …ist unter Leitung von Katharina Brandt ebenfalls fester Bestandteil des Vereinsangebotes. 

Hier haben wir 2 Gruppen. Die erste Gruppe für Kinder mit ca. 12 Teilnehmern du eine 

weitere für Erwachsene und Jugendliche mit derzeit 6 TN. Stunden-Output ist das Erlernen 

der Selbstverteidigung, welches zwangsläufig mit Stärkung des Selbstbewusstseins einher 

geht. Körpergefühl- und Wahrnehmung sind selbstverständlich auch Bestandteil. 

TT: 

 Kinder und Jugendliche ist nach wie vor auch tragender Pfeiler unseres Sportbetriebs. Hier 

wird im Bericht TT weiteres ausgeführt. 

Erwachsenensport: 

Die Spart „Dart“, welche seit Gründung im  Mai 2021 auf 25 TN angewachsen ist, ist absolut 

etabliert. 



Mittlerweile besteht ein Punktspielbetrieb, welcher über Heim- und Auswärtsspielen 

dargestellt wird. Mehr dazu im Bericht Dart. 

Schützen: Der Bericht der Sparte wurde von Jonas verlesen. 

Tischtennis: 

Die Damen und auch die Herren bilden Mannschaften und nehmen wie seit vielen Jahren an 

Punktspielen teil. Der Bericht der Abteilung wird umfangreicher ausfallen und auf Details 

eingehen. 

Sparte Turnen: 

Das Angebot besteht aus der Rückenschule I und II, beide Gruppen sind mit 6 bis 12 TN gut 

besucht. Violetta geht auf die einzelnen Teilnehmer mit den entsprechend vorhandenen 

oder nicht vorhandene Weh-Wehchen ein. Die TN werden teilweise zu Übungszwecken für 

ihre Reha-Gruppen herangezogen, welches sehr gut angenommen wird und positiv bewertet 

wird.  

Weitere Angebote bilden die Hocker- und Damen-Gymnastik, welche eine TN-Zahl von 

ebenfalls 6 bis 12 vorzuweisen haben. Auch hier fließen  Reha-Elemente mit ein. Bei diesen 

Gruppen handelt es sich hauptsächlich um prophylaktische Reha-Maßnahmen. 

Mittwochabend findet die Jedermann-Gymnastik unter Leitung von Petra Ernst statt. Diese 

Gruppe besteht seit nun 30 Jahren und ist mit durchschnittlich 10 Personen eine feste Größe 

im Sportbetrieb. Diese Gruppe ist bei schönem Wetter nicht nur in der Halle, sondern mit 

dem Fahrrad unterwegs. 

Am Montagabend wird dann nach einem Warmup gesteppt und sich noch im Abschluß-

Workout gequält. Beim Workout werden gerade rückenstärkende Übungen und die 

Gegenspieler mit eingebracht. Mal zu Latino, Rock, Pop oder welche Musikrichtung gerade 

passt. Es ist schön mitzuerleben, wie eine in vielen anderen Vereinen totgesagte Sportart 

lebt…und man sollte es nicht glauben durch Neuzugänge verstärkt und auch verjüngt wird. 

Die Mädels ahnen es sicher schon, das nächste Volksfest kommt bestimmt. 

Seit August haben wir 3 Reha-Sportgruppen, welche nur mit ärztlicher Verordnung im 

Angebot sind im Hallenplan eingebaut. 

Diese Kurse sind derzeit mit z.Zt. gesamt 17 TN besucht. Hier haben wir noch Ressourcen 

frei….nicht, dass ich die Werbetrommel rühren möchte…!  

An alle Mitglieder, Ü-Leiter, Eltern ….mein Dank für euren Einsatz und die Zusammenarbeit. 

 

Ich möchte nochmal unterstreichen, dass wir weiterhin auf offene Kommunikation hoffen 

und setzen. Es können so eventuell entstandene Missverständnisse meist sehr schnell auf 

dem kurzen Dienstweg ausgeräumt, aber zumindest angesprochen werden und ein 

Lösungsweg gesucht werden. 

Kirsten Lötel 



 
Bericht der Dart-Abteilung zur JHV am 03.02.2023 
 
Sehr geehrte Sportlerinnen und Sportler, 
 
auf der letzten MTV-Jahreshauptversammlung berichteten wir davon, eine Mannschaft für die Dart-
Punktspielsaison 2022/2023 zu melden. 
Dieses Vorhaben wurde in die Tat umgesetzt und so spielen wir unter dem Namen „Dart Raptors 
Vechelade“ seit September letzten Jahres in der Kreisklasse, Staffel 8, um Punkte. 
  
Bevor die Punktspiele begannen, trugen wir noch 2 Freundschaftsspiele gegen Mannschaften aus 
Sauingen und Kissenbrück aus. 
Die Punktspiel-Vorrunde endete im Dezember und wir sind hoch zufrieden, denn die Mannschaft 
belegte mit 10:8 Punkten Platz 5 von 10 Mannschaften in unserer Staffel. 
 
Ein besonderes Highlight war unser Auswärtsspiel, das Derby bei den „Lucky Hornets“ in 
Vechelde. Viele Fans begleiteten unsere Spieler ins Vechelder Sportheim und diese konnten 
letztlich einen 8:4-Sieg unserer Mannschaft feiern. 
 
Aktuell läuft die Rückrunde und wir sind guter Hoffnung, den Tabellenplatz zu halten bzw. noch zu 
verbessern. 
Unsere Heimspiele tragen wir Freitagabends um 19:00 aus. Auch hier ist das Zuschauerinteresse 
bisher groß, denn das Vereinsheim war immer gut gefüllt. 
 
Die Mitgliederzahl unserer Sparte ist durch einige Neuzugänge auf 25 Spielerinnen und Spieler 
angewachsen. 
  
Das Training mittwochs von 18:30 – 22:00 Uhr wird sehr gut besucht, in den letzten Wochen 
lassen im Schnitt 12-16 Darterinnen und Darter die Pfeile fliegen. 
 
Auf Grund des Interesses vieler Spieler am Punktspielbetrieb werden wir sehr wahrscheinlich zur 
kommenden Saison eine 2. Mannschaft für den Punktspielbetrieb melden. 
 
Einige unserer Spieler nahmen an diversen Turnieren in der Umgebung teil, bei denen sie auch 
auf Spieler aus oberen Klassen bis hin zur Dart-Bundesliga trafen.  
 
Am 17. März werden wir mit 10 Spielerinnen und Spielern eine Dart-Trainingsveranstaltung in 
Sauingen besuchen, bei der 2 PDC-Profi-Dartspieler aus England und Österreich wertvolle Tipps 
für das Dart-Training geben.  
 
Im Oktober werden 18 Teilnehmerinnen und Teilnehmer eine PDC-Dart-Veranstaltung in 
Hildesheim besuchen, bei der die weltbesten Dartspieler in einem Turnier gegeneinander antreten. 
 
Unsere diesjährige Vechelader-Dart-Vereinsmeisterschaft wird am Wochenende vom 9. – 10. Juni 
ausgetragen.  
 
Zum Schluß wieder ein herzlicher Dank von den „Dart Raptors“ an den MTV-Vorstand für die 
kooperative Zusammenarbeit und die Unterstützung unserer Sparte. 
 
Mit sportlichen Grüßen 
Frank Jagelitz 
 



 

 
 

MTV Vechelade von 1919 e. V. 

       - Schützenabteilung - 

 
  Schriftführer:  Sascha Siemens 
                         Sophienstraße 20 
   
                         38159 Vechelde-Vechelade 
                         Tel. 05302 / 8052544 
                            

 

  

  

 
         Vechelade im Februar 2023 
 

 Bericht Schützensparte MTV JHV  
am 03.02.2023 

 
TOP 1: Mitglieder Sparte 
Aktuell zählt die Sparte 11 Mitglieder + einem Jugendlichen Mitglied. Dazu zählen drei Neueintritte, 
welche bereits im Vergangenen Jahr im Rahmen der offenen Schießabende regelmäßig 
teilgenommen haben.  
 
TOP 2: Schießabende 
Die Schießabende finden jeden Montag ab 20.00h im Vereinsheim statt. 
Im Durchschnitt sind bei den Schießabenden 6 Spartenmitglieder anwesend. 
 
Die Schießabende sind offen, so dass alle Mitglieder des MTV eingeladen sind zu den genannten 
Zeiten ins Vereinsheim zu kommen. Bei Interesse können Luftgewehr und Luftpistole unter Anleitung 
gerne ausprobiert werden 
 
TOP 3: Schützenbeitrag  
Aufgrund Kassenlage wurde bei der Spartenversammlung am 26.2.23 beschlossen den seit 2019 
ausgesetzten Spartenbeitrag von 40 EUR pro Jahr ab dem Jahr 2023 wieder zu kassieren.  
 
TOP 4: Vorstand der Schützensparte 
Seit 2020 waren diverse Funktionen innerhalb der Sparte unbesetzt und wurden von Hans Jürgen 
Vöpel und Sascha Siemens kommissarisch übernommen. Auf der Spartenversammlung wurden 
daher Neuwahlen durchgeführt. Die nun neue Zusammenstellung sieht wie folgt aus: 
Sprecher und Schriftführer: Sascha Siemens 
Kassenwart: Hans Jürgen Vöpel 
Schießsportleiter: Max Wolters 
 
TOP 5: Geflügelpreisschießen 
Es wurde ein Gremium zur Prüfung ob und wie in diesem Jahr wieder ein Geflügelpreisschießen 
stattfinden kann. Das Gremium tagt ab Februar und wie frühestmöglich über die Entscheidung 
berichten. 
 
TOP 6: Sonstiges 
Die Sparte plant auch in diesem Jahr Besuche bei Preisschießen anderer Vereine (z.B. Wahle oder 
Leiferde). Bei Interesse kann sich gerne gemeldet werden, so dass auch nicht Spartenmitglieder 
gemeinsam mit uns daran teilnehmen können.  



Bericht der Tischtennisabteilung des MTV Vechelade von 1919 e.V. 
Zur Jahreshauptversammlung 2023 am 03.02.2023

In den Berichtszeitraum seit der letzten Jahreshauptversammlung vom 17.06.2022 fällt die 
Hinrunde  zur  Tischtennissaison  2022/2023  der  Erwachsenen  sowie  die  Herbstsaison  der 
Jugendmannschaften.
Die  Tischtennisabteilung  hat  zur  laufenden  Saison  54  Spielerinnen  und  Spieler  zum 
Wettkampfbetrieb  angemeldet.  Insgesamt  nimmt  der  MTV  mit  12  Mannschaften  am 
Spielbetrieb  teil.  Es  konnten  6  Herrenmannschaften,  2  Damenmannschaften,  3 
Jugendmannschaften sowie eine Mannschaft bei den Senioren 50 gemeldet werden.

I. Kinder und Jugend
An  den  Trainingstagen  dienstags  und  donnerstags  haben  wir  nach  wir  vor  eine  gute 
Trainingsbeteiligung. Es sind regelmäßig zwischen zehn und 15 Kinder und Jugendliche zum 
Training in der Halle anzutreffen.
Das  Trainierteam  um  Jonas  Maus,  Julia  Freudenthal,  Jasmin  Maus  und  unseren 
Nachwuchstrainern Joy Wiegand und Justus Voges stößt teilweise sowohl beim Training als 
auch  mit  der  Betreuung  bei  Punktspielen  und  den  damit  verbundenen  Fahrten  zu 
Auswärtsspielen an seine Grenzen.
Die Herbstsaison konnten alle drei Mannschaften mit guten Platzierungen abschließen. Die 1. 
Jugendmannschaft  belegte  in  der  Kreisliga  den  3.  Platz  und  bekleidet  in  der  aktuellen 
Frühjahrssaison  den  4.  Platz.  Die  2.  Jugendmannschaft  hat  in  Herbstsaison  in  der  1. 
Kreisklasse den 5 Platz erreicht  und belegt  nun nach ihrer  Höherstufung in der  Kreisliga 
aktuell wiederum den 5. Rang. Die 3. Mannschaft hat die Herbstserie in der 3. Kreisklasse mit  
dem 3. Tabellenplatz abgeschlossen und rangiert derzeit auf dem 7. Platz.
Eine  besonderes  Event  für  unsere  Kinder  und Jugendlichen war  die  Teilnahme an einem 
Tischtennis- Camp in Hohegeiß im Harz vom 18.08. – 20.08.2022, an dem insgesamt 18 
Spielerinnen und Spieler des MTV teilnahmen.
Auch  in  diesem  Jahr  wird  unsere  Jugendabteilung  wieder  an  dem  Tischtennis-  Camp 
teilnehmen.

II. Erwachsenenbereich
Sportlich  betrachtet  stehen  die  Mannschaften  des  MTV  aktuell  nicht  gut  da.  Fast  alle 
Mannschaften finden sich im unteren Tabellendrittel wieder und befinden sich teilweise im 
Abstiegskampf. Lichtblick ist aktuell die 3. Herrenmannschaft, die den 3. Tabellenrang belegt, 
als  auch  insbesondere  unsere  1.  Damenmannschaft,  die  in  der  Kreisliga  die 
Herbstmeisterschaft erringen konnte und weiterhin Tabellenführer ist.

Als bemerkenswert lässt sich erwähnen, dass der MTV von der 3. Kreisklasse bis hoch in die 
Bezirksliga in jeder Spielklasse eine Mannschaft stellt.

III. Senioren Europameisterschaften
Ein besonderes Highlight war im vergangenen Jahr die Teilnahme einiger Spieler bei den 
Tischtennis Europameisterschaften der Senioren in Rimini, Italien.
Jörg  Schlichtmann,  Olaf  Papendorf,  Andreas  Korth,  Frank Hollstein  und Hermann Heine 
nahmen vom 25. Juni bis 02. Juli an den Europameisterschaften teil. Insgesamt kämpften dort 
über 2.800 Aktive aus 42 Ländern um die Europameistertitel.
Dabei überraschte Hermann Heine bei seiner ersten EM- Teilnahme in der Altersklasse der Ü-
65-jährigen seine Gegner aus England, Schweden und Frankreich und zog ungeschlagen in 
die Hauptrunde ein.



Auch Olaf Papendorf schaffte den Einzug in die Hauptrunde mit Siegen über seine Gegner 
aus Italien und der Türkei in der Altersgruppe der Ü-55- jährigen.
Weniger Glück hatte Andreas Korth, der zwar ebenfalls zwei Siege in der Altersklasse der Ü-
60-jährigen landen konnte. Die beiden Siege über seine Gegner aus Tschechien und Italien 
reichten  auf  Grund  eines  schlechteren  Satzverhältnisses  jedoch  für  den  Einzug  in  die 
Hauptrunde nicht aus, so dass er Jörg Schlichtmann und Frank Hollstein in die Trostrunde 
folgen musste.
In der Hauptrunde mussten sich Hermann Heine und Olaf Papendorf dann allerdings in der 
ersten Runde ihren Gegnern aus Italien bzw. der Türkei geschlagen gegeben. 

In  der  Doppelkonkurrenz  waren  die  Vechelader  Paarungen  dieses  Mal  leider  nicht  so 
erfolgreich. Kein Doppel schaffte den Sprung in die Hauptrunde.

Auch bei den kommenden Europameisterschaften im Juni 2023 in Sandefjord, Norwegen, 
wird der MTV wieder mit mindestens fünf Spielern teilnehmen. Damit ist  der MTV zum 
vierten Mal in Folge bei den Senioren- Europameisterschaften vertreten.

IV. Sonstiges
Pünktlich zur Rückserie der Spielzeit 2022/2023 hat der Verein zwei neue Tischtennistische 
angeschafft, so dass die ohnehin schon hervorragenden Spielbedingungen in der Vechelader 
Sporthalle noch einmal verbessert werden konnten.

Vechelade am 03.02.2023 Klaus Lemke
Abteilungsleiter Tischtennis



R E C H N U N G S J A H R   2 0 2 2 
 

  

  Einnahmen: 93.028,37 EUR 

  Mitgliederbeiträge 21.735,50 EUR 

Zuschuss Gemeinde 23.776,99 EUR 

Zuschuss Kreissportbund für Übungsleiter 2.444,79 EUR 

Zuschuss Gemeinde für Jugendarbeit 369,00 EUR 

Sonstige Zuschüsse 28.764,66 EUR 

MTV Abgabe Schützen 45,00 EUR 

Gewehrnutzung 204,00 EUR 

Verkauf Turngeräte 0,00 EUR 

Spenden für bestimmte Zwecke 6.894,00 EUR 

Spenden 1.250,00 EUR 

Kursgebühren 2.000,00 EUR 

Einnahmen aus Veranstaltungen 1.184,00 EUR 

Einnahmen Hallenbenutzung 2.840,00 EUR 

Einnahmen aus Plakatwerbung 1.000,00 EUR 

Einnahmen Schlüsselkautionen 520,00 EUR 

Zinsen aus Sparguthaben 0,43 EUR 

 
93.028,37 EUR 

  

  Ausgaben: 93.345,31 EUR 

  Übungsleitervergütungen 10.912,75 EUR 

Lehrgangsgebühren 45,00 EUR 

Sportgeräte 1.990,27 EUR 

Sonstige Anschaffungen 2.648,16 EUR 

Bedarfsmittel 441,47 EUR 

Startgelder 50,00 EUR 

Grundstücksaufwendungen 521,13 EUR 

Energiekosten 10.829,25 EUR 

Raumkosten Sporthalle 9.349,40 EUR 

Reparaturen und Instandhaltungen 40.793,01 EUR 

Beiträge an Verbände/sonst. Abgaben 4.302,20 EUR 

Versicherung  186,00 EUR 

Werbekosten 734,17 EUR 

Geschenke 243,89 EUR 

Sonstige Aufwendungen 1.178,78 EUR 

Aufwendungen spendenbezogen 7.451,62 EUR 

Veranstaltungen 1.168,05 EUR 

Porto/Telefon 365,17 EUR 

Bankgebühren 77,40 EUR 

Zeitschriften 57,59 EUR 

 
93.345,31 EUR 

  

  



Einnahmen: 93.028,37 EUR 

  + Kassen-/Bankbestand per 01.01.2022 7.650,94 EUR 

+ Umbuchung vom Vereinsheimkonto 3.950,00 EUR 

 

104.629,31 
EUR 

  ./. Ausgaben 2022 93.345,31 EUR 

./. Tilgung Darlehen 7.800,00 EUR 

 
  

  Kassen-/Bankbestand per 31.12.2022 3.484,00 EUR 

Inklusiv Sparbuch in Höhe von 1.340,91 €  
 

  Darlehnsstand per 31.12.2022 = 11.700,- € 
 

   



Bericht des Vorstandes

 Liebe Vereinsmitglieder,  das Jahr 2022 war weiterhin durch die Maßnahmen der 
Coronapandemie  gezeichnet;  wir  konnten  unter  der  Sorgfalt  aller  einen 
weitestgehenden  Sport-  und  Vereinsbetrieb  aufrecht  halten.  Die  sportlichen 
Veranstaltungen/ Kurse und Gruppen konnten wieder vollständig umgesetzt werden 
und waren in Gänze durch eine gute Beteiligung gezeichnet.

Der Ansatz der direkten und manchmal auch sehr offenen Kommunikation hat sich 
weiterhin als gute Basis gezeigt, alle Beteiligten in die unterschiedlichen Prozesse mit 
einzubinden. Für uns ist es wichtig an dieser Stelle allen Vereinsmitgliedern DANKE zu 
sagen,-  so  dass  unsere  Halle  &  Vereinsheim  wieder  vollständig  genutzt  werden 
konnten.

Eine Krise folgte auf die nächste. Die Energiekrise ist für uns als Verein - als Träger der 
anteiligen Betriebskosten - nur schwer abzuschätzen. Leider sind wir hier von der 
Politik, aus unserer Sicht, nicht gut abgeholt worden. Hier wäre eine schnellere und 
klarere  Kommunikation  wünschenswert.  Durch  unterschiedliche  Förderprogramme 
vom LSB & KSB können wir etwas beruhigter in die Zukunft schauen. Maßnahmen zur 
Energiereduzierung haben wir im Zuge der Vorschläge von Land, Kreis und Gemeinde 
mitgetragen und umgesetzt.

Der Bürgerbrunch wurde erfolgreich und unter Teilnahme vieler Personen ausgeführt. 
Es ist ein gutes Zeichen das die Angebote angenommen werden. Das Sport- und 
Familienfest wurde wieder durchgeführt ebenso wie ein freies Volleyballturnier, die 
Sparten  haben  ihre  Vereinsmeisterschaften  erfolgreich  durchgeführt,  so  dass  ein 
Vereinsleben wieder in vollen Zügen Einzug gehalten hat. 

Modernisierung / Renovierung: Vereinsheim 

Nach weiteren Überlegungen zur Nutzung des Vereinsheimes wird eine Grundlegende 
Veränderung  (Renovierung/Sanierung)  der  Räume  angestrebt.  Die  nötigen 
Finanzmittel  müssen  hierzu  nach  ersten  Kostenschätzungen  durch  Förderpläne 
mitfinanziert werden, so dass der Verein einen verträglichen Eigenanteil zu tragen hat.

Sportliche Entwicklung

Wir als Vorstand haben versucht den direkten und unmittelbaren Kontakt mit  den 
einzelnen Sportgruppen und deren Übungsleiter*innen zu suchen. Hier ging es darum 
in erster Linie, die Probleme und Schwierigkeiten durch eine offene Kommunikation 
anzusprechen.  Leider  gelang  es  nicht,  trotz  der  Dringlichkeit,  alle  Sparten  und 
Übungsleiter zu einem gemeinsamen Termin zusammen zu bekommen. Dies ist sehr 
bedauerlich. Einen weiteren übergreifenden Termin soll es in diesem Jahr wiederholt 
geben.  Dies  ist  aus  unserer  Sicht  wichtig,  um  auch  in  den  Austausch  über 
Befindlichkeiten und Wünsche der einzelnen Sportgruppen und Teilnehmer*innen zu 
kommen. Wir sind weiterhin bemüht in einem sehr engen Kontakt zu den Sparten/ 
Übungsleiter*innen und zu den einzelnen Mitgliedern zu stehen. Ob uns dies gelungen 
ist, kann und sollte jeder für sich beurteilen und entscheiden. Aufgrund der bisherigen 
Rückmeldungen ist hier allerdings mein Eindruck, dass die Offenheit gut angekommen 
ist und auch weiterhin gut angenommen wird. Nur durch Kritik, ob negativ oder positiv, 



können  wir  das  Vereinsleben  weiterhin  fördern.  Jede  und  Jeder  ist  weiterhin 
eingeladen, sich durch offene und deutliche Kommunikation mit einzubringen.

Wir haben das Sportangebot erweitert und bieten montags und donnerstags mehrere 
Reha-Sport-Gruppen an.  Hier  wird  sicher  von  Kirsten  Lötel  als  Sportwartin  noch 
genauer drauf eingegangen. 

Sportgerät:

 Im Zuge der Aktion der Rewe Gruppe „Scheine für Vereine“ haben wir auch im letzten 
Jahr  wieder  Sportgeräte  außerhalb  der  eigenen  Finanzmittel  anschaffen  können. 
Vielen Dank an die fleißigen Scheinesammler! Mitgliederzahl: Unter Berücksichtigung 
der Lage konnten im MTV Vechelade neue Sportangebote geschaffen werden und die 
Bestehenden  erhalten  bleiben.  Die  aktuelle  Mitgliederzahl  liegt  derzeit  bei  339 
Mitgliedern.

Beschwerden

Im  Zuge  der  Veränderungen  ergeben  sich  unausweichlich  unterschiedliche 
Meinungen. Lasst uns bitte weiterhin offen und ehrlich miteinander streiten. Lasst uns 
nicht  gegenseitig  Vorwürfe machen,  dass irgendjemand etwas mit  Absicht  macht. 
Lasst uns aufeinander zugehen und gegenseitig dabei unterstützen ordnungsgemäß 
mit unserem Sportmaterial umzugehen. Besonders der Geräteraum ist klein und sehr 
voll. Hier bedarf es schon einiges an Geschick die Materialien gut verwalten zu können. 

Soweit von mir der Bericht des Vorstandes. – Vielen Dank für die Aufmerksamkeit.


